

El cáncer de colon en cifras

El pasado año se diagnosticaron en España más de 37.000 casos de cáncer colorrectal, el tumor más frecuente entre la población española y el segundo que más muertes provoca (15.656) a pesar de que en la mayoría de las ocasiones se cura si es detectado a tiempo.

Con motivo del Día Mundial contra el Cáncer de Colon distintas organizaciones y sociedades, como la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) o la Fundación Española del Aparato Digestivo, entre otros, han ofrecido datos sobre este tumor, en el que la edad y los antecedentes familiares son factores de riesgo.

Los expertos recomiendan a las personas de más de 50 años y a aquellas que forman parte de los grupos de riesgo participar en los programas institucionales de cribado que detectan precozmente la enfermedad.

Estas son las principales cifras del cáncer colorrectal en España:

El pasado año se diagnosticaron en España más de 37.000 casos de cáncer colorrectal, el tumor más frecuente entre la población española y el segundo que más muertes provoca (15.656) a pesar de que en la mayoría de las ocasiones se cura si es detectado a tiempo.

Con motivo del Día Mundial contra el Cáncer de Colon distintas organizaciones y sociedades, como la Asociación Española Contra el Cáncer (AECC) o la Fundación Española del Aparato Digestivo, entre otros, han ofrecido datos sobre este tumor, en el que la edad y los antecedentes familiares son factores de riesgo.

Los expertos recomiendan a las personas de más de 50 años y a aquellas que forman parte de los grupos de riesgo participar en los programas institucionales de cribado que detectan precozmente la enfermedad.

Estas son las principales cifras del cáncer colorrectal en España:

- Es el más diagnosticado entre la población española, 31.172 casos en 2018.
- Es el segundo más frecuente tras el de próstata en hombres y también el segundo en mujeres después del de mama.
- Afecta a hombres y mujeres casi por igual.
- Se supera en el 90 % de los casos en los que se detecta de forma precoz.
- Causa 15.656 muertes al año (el 14 % del total de los fallecimientos por cáncer), una cifra solo superada por el cáncer de pulmón (22.481). A ambos les sigue el de páncreas, con 6.962 defunciones.
- El programa de cribado consiste en un test de sangre oculta en heces que, en un 5-8 % de los casos da positivo, tras lo cual es necesario hacer una colonoscopia y de éstas, entre un 40 y un 50 % presentan pólipos o lesiones precancerosas.
- El principal factor de riesgo es la edad, de hecho, el 90 % de los diagnósticos corresponden a personas mayores de 50 años.
- La mayoría aparece en individuos sin ningún riesgo médico, por lo que las personas de más de esas edad sin enfermedades predisponentes se consideran de riesgo medio.
- Aquellas con antecedentes familiares son de alto riesgo.
- El programa de cribado, que está instaurado en todas las comunidades autónomas, tiene una cobertura del 40 %, con grandes diferencias según la región en la que se viva.

– País Vasco, Navarra, Comunidad Valenciana, Cantabria, Castilla y León y Cataluña, están a la cabeza en la cobertura de este cribado, mientras que Andalucía, Extremadura y Asturias se encuentran a la cola. EFE